                                                    6. L’adjectif 
Le terme adjectif, par son étymologie latine, signifie « qui s'ajoute ». Il s'ajoute à un autre mot auquel il apporte une précision de sens. 
L'adjectif est une partie du discours qui sert à désigner une propriété des choses, des êtres, des notions désignés par un nom ou un pronom : un livre intéressant ; une belle femme ; des sciences exactes ; il est paresseux. L'adjectif est caractérisé par deux catégories morphologiques : celle du genre et celle du nombre. 
D'après le sens les adjectifs sont répartis en deux groupes : 
1) les adjectifs qualificatifs qui désignent une qualité attribuée aux objets, personnes, notions (rouge, bon, large, heureux, petit, proche) ; 
2) les adjectifs de relation qui caractérisent l'objet, la personne, la notion par leur relation avec d'autres objets et notions ( métallique, cérébral).
Les adjectifs qualificatifs caractérisent l'objet d'après la forme (rond, court, long), les dimensions (énorme, grand), les impressions, les sensations (hostile, agréable, désagréable, horrible, bon, doux, sévère), la couleur (rouge, bleu).
Les caractéristiques présentées par les adjectifs de relation sont diverses : la relation à la matière (métallique), à un établissement (universitaire, administratif), à une doctrine politique ou scientifique (marxiste, historique), à l'origine de l'objet (japonais, africain), à une destination (carte routière), à un lieu et au temps (régional, quotidien, hebdomadaire).
Il existe des adjectifs à forme simple (bon, rapide, etc.) et les adjectifs à forme complexe qui sont construites par dérivation ou par composition : vert / verdâtre, sport / sportif, flatter / flatteur (suffixation) ; impur, immoral, maladroit (préfixation). Les adjectifs composés, quant à eux, sont formés de deux adjectifs variables (sourd-muet, ivre-mort) ou d'un adjectif invariable à valeur adverbiale suivi d'un adjectif variable : nouveau-né, etc. 

On forme le féminin en ajoutant un -e muet à la forme du masculin. Mais la forme du masculin peut subir d'autres modifications en passant au féminin : bon / bonne, léger / légère, etc. Certains adjectifs appelés épicènes ont une seule forme pour le masculin et le féminin : un récit véridique, une histoire véridique. 

Pour la formation du pluriel, les adjectifs suivent les mêmes règles que les noms. À l'écrit, on ajoute généralement à la forme du masculin ou du féminin singulier un -s pour former le pluriel. Quelques adjectifs ne suivent pas cette règle : 

les adjectifs masculins en -eau prennent un -x au pluriel (beaux) 

les adjectifs masculins en -al ont généralement un pluriel en -aux (brutaux, spéciaux) 

les adjectifs de couleur issus de noms prennent ou non le -s selon leur degré d'adjectivisation 

les adjectifs terminés au singulier par -s ou -x ne varient pas au pluriel (nerveux, doux).

Les degrés de comparaison 

On distingue le comparatif et le superlatif  selon la manière dont le degré de l'adjectif est évalué par rapport à autre chose. On distingue trois sortes de comparatif : supériorité (plus + adjectif), égalité (aussi + adjectif), infériorité (низшая ступень) (moins + adjectif). 

L'adjectif est un mot subordonné : il présuppose un nom ou un pronom qu'il détermine. 
